



Fitch Raiting ratifica calificación negativa a Q Roo

La calificadora señaló que en marzo del 2014 el gobierno estatal mantenía un nivel 'muy alto de endeudamiento', con una deuda directa de 15 mil 877.6 millones de pesos y un servicio anual de deuda de mil 700 millones de pesos, en promedio

La calificadora Fitch Ratings ratificó la observación negativa 'BB+(mex)' para la calidad y perspectiva crediticia de las finanzas del gobierno de Quintana Roo, pues la mayoría de los financiamientos del estado, en los próximos meses, "podrían ser acelerados o declarados en incumplimiento".

En su reporte más reciente, publicado ayer, la calificadora indica que en marzo del 2014 el gobierno estatal mantenía un nivel "muy alto de endeudamiento", con una deuda directa de 15 mil 877.6 millones de pesos y un servicio anual de deuda de mil 700 millones de pesos, en promedio.

Los créditos solicitados por el estado, se encuentran afectados también por la observación Negativa. Uno con Banobras, por tres mil 988.9 millones de pesos; dos, con Interacciones, por mil 426.9 millones de pesos y otro por dos mil 463 millones; otro con Banorte, por dos mil 238.4 millones de pesos; uno más con HSBC, que alcanza el millón 471 pesos; y dos con Multiva, por mil 526 y dos mil 500 millones de pesos.

"Debido al nivel elevado del gasto corriente, la generación de ahorro interno -flujo libre para servir deuda o realizar inversión- se ha presionado fuertemente durante los últimos cuatro años, resultando en balances primarios y financieros negativos, los cuales a su vez, generan presiones de liquidez y obligan al estado a recurrir a financiamiento de corto plazo", se expone.

Fitch Raitings considera que en caso de que se realicen convenios modificatorios, en los que se desactive por completo el riesgo de aceleración o vencimiento anticipado de los créditos, se retiraría la observación negativa de las calificaciones al estado y sus financiamientos.

Sin embargo, la perspectiva podría continuar "Negativa" -se indica- en caso de que las finanzas estatales sigan presionadas, lo que podría derivar en un incremento del pasivo circulante y en una nueva reestructura de la deuda.

Esta situación, sumada a los déficits financieros similares en los últimos ejercicios podrían generar un nuevo ajuste a la baja en las calificaciones del estado, advierte.

Entre las fortalezas del estado mencionan las bondades económicas del Turismo, principal fuente de ingresos y como debilidad, su alto nivel de endeudamiento, además de su posición débil de liquidez.

"A diciembre del 2013 el efectivo disponible sumó 482.2 millones de pesos, cifra equivalente a 2.2 por ciento de los ingresos totales y 10.6 por ciento del pasivo circulante", se lee en el reporte "no obstante, a marzo de 2014 la relación entre efectivo y pasivo circulante mejoró marginalmente y equivalió a 16.1 por ciento".